

# OCTUBRE ROJO

Nº Reg 4528

CEDOC

FONS

A. VILADOT



Periódico de la Organización de Izquierda Comunista de España en el País Valenciano

EDITORIAL

## POLITICA Y POLITICA DE "ALTURAS" PROLETARIA

Los recientes cambios en el Gobierno de la burguesía, tras la forzada dimisión de Arias Navarro, han constituido la nota dominante de la actualidad política. Los "prohombres" de la llamada oposición democrática, tras el primer momento de desconcierto, han tenido ocasión de volver a pontificar, a lanzar sus brillantes frases laudatorias... pero todo queda ahí: la oposición democrático-burguesa (de la que son viva expresión Coordinación Democrática, el Consell y la Taula), sigue clamando por el pacto político y es consciente de su impotencia para determinar el ritmo de las reformas.

El actual cambio de Gobierno se explica por nuestra Organización en la declaración de su Secretariado General, de la siguiente manera:

a) Arias se había convertido ya en una pieza inservible para llevar a-

delante la reforma política que el Bloque-Dominante está dirigiendo desde el propio Estado constituido a partir del Régimen franquista.

b) Suárez es el encargado de realizar la autotransformación del Estado terrorista en un Estado de democracia restringida, en el modelo de Estado fuerte. Ello implica la necesaria reorganización de los partidos burgueses, en los que apoyar una política conservadora, y el intento de tentar a sectores de la oposición a pactar con el poder, resquebrajando la supuesta unidad de Coordinación Democrática.

c) Paralelamente, el nuevo Gobierno parece como un Gobierno anti-bunker, con lo cual se puede justificar la política de moderación aceptada por los revisionistas, y la colaboración de la oposición con los reformistas del Gobierno.

SIGUE...

JULIO-76

11-12

### SUMARIO

• EDITORIAL: Política de "alturas" y Política Proletaria .....	pag. 1
• La "escola d'estiu" en Valencia .....	pag. 3
• La ofensiva del Ayuntamiento en los barrios ...	pag. 5
• El Tranet .....	pag. 7
• La situación en la Huerta .....	pag. 8
• La Manifestación del día 12 de Julio .....	pag. 10
• Carta abierta a la "Taula" .....	pag. 11

UAB  
Universitat de Barcelona  
Biblioteca Central  
CEDOC

CENTRE  
D'ESTUDIS  
I DOCUMENTACIÓ  
València

A-3050/D

Las contradicciones abiertas en el seno del bloque dominante, que son consecuencia de sus propias incoherencias e intereses personales, y se acentúan por la respuesta combativa de la Clase Obrera y el Pueblo Trabajador a las agresiones del capital, son elementos importantes a valorar.

La negativa de Fraga a seguir en el gobierno de Suárez, cuando antes lo estuviera en el del viejo franquista Arias, se explica por la voluntad de gobierno de Fraga. Fraga, quiere consolidar una fuerza política reformadora fuerte y presentar su candidatura al poder desde la "oposición". El gobierno de Adolfo Suárez va a ser efímero: es un gobierno de jóvenes gestores y buenos administradores que va a preparar la reforma que permita una legalización democrática, y Fraga quiere aprovechar este interregno para reforzarse en una coyuntura electoralista como líder de una fuerza política que no parezca comunista.

Areilza por su parte, continua su política de vincular la oposición demócratica más conservadora a la monarquía y eso va a hacerlo hoy fuera del gobierno, sin limitaciones; se trata de ir hacia el pacto nacional sin ligaduras. El marco institucional ha llevado a una solución de compromiso, pues lo más coherente hubiera sido un gobierno presidido por Areilza. La caída de Arias debería haber permitido un salto hacia adelante en la reforma política; sin embargo, las instituciones siguen toda vía conformadas por el viejo franquista, lo que ha conducido a que Areilza, el hombre que hubiera posibilitado el pacto nacional y social, ni siquiera haya entrado en la terna.

Frente a esta situación, los políticos de la oposición democrático-burguesa siguen haciendo política de "alturas". Aquí en el País Valenciano se suceden las presentaciones, los comunicados a la prensa, los hombres públicos hacen declaraciones constantes, lo cual sigue pretendiendo ser la expresión de las fuerzas que están por el cambio y se sitúa en la perspectiva de creación de Asambleas Democráticas que dan paso a la Asamblea Democrática del País Valenciano. Pero a decir verdad tenemos que preguntarnos ¿en dónde sitúan estas fuerzas políticas al protagonismo del proletariado, de las masas populares?

Fieles a los compromisos contraídos con las organizaciones burguesas y pequeño-burguesas (que apenas representan a nadie en ocasiones), los partidos de la Taula han abandonado cualquier

movilización de masas -a excepción de los actos cívicos controlados y autorizados, como la manifestación del 12 o el festival de Raimon, que por otra parte tienen aspectos positivos innegables-. Han abandonado muy concretamente la lucha consecuente por los objetivos y reivindicaciones de clase, desde los más elementales a los más avanzados. Todo lo que se salga de las consignas de "Llibertat, amnistia, estatut d'autonomia", y con los contenidos más limitados posibles, queda fuera del marco táctico de estas políticas claudicantes.

Nosotros por el contrario, consideramos que hoy que redoblar el combate por una alternativa proletaria, una alternativa de ruptura anticapitalista de la actual situación, creando las bases de un potente movimiento popular y anticapitalista que neutralice todos los intentos de continuidad de la dictadura y liquide totalmente el franquismo avanzando hacia la conquista de las libertades políticas para el pueblo. De esta forma la declaración conjunta del Secretariado General de la O.I.C.E. y del comité ejecutivo de la C.C.E. (B.R.) señalaba:

"En los próximos meses está en juego si será la política obrera o la política burguesa la que tomará la dirección de la lucha, la que se impondrá, la que determinará el futuro inmediato de la lucha política en el Estado Español. Está en juego qué clase asumirá la hegemonía política. Pero la clase obrera y todo el pueblo, el triunfo de su política de sus objetivos, solo tiene una vía: preparar la HUELGA GENERAL POLITICA.

Esta es la tarea central de los comunistas, del proletariado hoy. Se trata de unir la lucha contra los efectos de la crisis capitalista, contra el paro, la congelación salarial y la inflación, con la lucha contra la reforma de la monarquía y su falsa democracia, para lanzar primero a nivel de ramo o localidad huelgas locales, que desembocuen coordinadamente en la Huelga General. Huelga de masas y de unidad obrera y popular que, ocupando las fábricas y la calle, derroque la monarquía e imponga las libertades políticas en un paso decisivo de avance hacia el socialismo."

Esta política que podríamos definir como de iniciativa proletaria y popular se apoya pues en la perspectiva de Huelga General y de unidad de clase asentada en la base. Se trata de no dejarnos seducir por la política pacífica, por las unidades formales -tipo Taula- y creer que la situación va a decidirse en las alturas. Se trata de que los cambios políticos sean impulsados por el factor

vención de la Clase Obrera y al Pueblo trabajador tras sus opciones de clase y que frrente a los pactos políticos o sociales, vayamos imponiendo el ejercicio amplio de las libertades políticas. En tal proceso, tanto los comunistas y la Izquierda Comunista como el resto de organizaciones o partidos obreros y populares, tenemos que establecer una política unitaria de clase, que situe por delante la prioridad del combate socialista.

Coherentemente con las posturas defendidas por nuestra organización, y que venimos impulsando en nuestra práctica, hay que situar en el orden del día del trabajo político la consolidación de una política de unidad de clase, popular y anticapitalista. Eso se tiene que traducir, en el País Valenciano, por establecer con las restantes organizaciones que se definen por el socialismo revolucionario -y que en su mayoría han circunscrito su labor en el seno de la Taula de forma exclusivas necesarias unidades en torno a un

programa que definimos como de unidad obrera y popular. Programa que es susceptible de convergencias parciales y totales, y cuya base fundamental está constituida por la defensa de la unidad de clase, forjada durante los años de dictadura capitalista, el impulso de la democracia proletaria, basada en la Asamblea, Comisión Representativa y Asamblea de Delegados, y en la libertad organizativa y la existencia de tendencias en el seno de la unidad de clase.

De este forma pues, y como iremos desarrollando, todos los comunistas y los revolucionarios de otras tendencias socialistas, estamos pues emplazados en la tarea del combate por la liquidación del franquismo y la conquista de un espacio de libertades políticas para los trabajadores que vaya situando sobre la realidad el socialismo proletario.

## La ESCOLA d'estiu

L'ESCOLA D'ESTIU ha tenido como objetivo reunir y confrontar experiencias de los enseñantes, y desde este punto de vista ha cumplido un papel importante. Los organizadores (reformistas) la han aprovechado como tribuna política para difundir su "alternativa democrática a la enseñanza", que en muchos de sus aspectos ha sido criticada.

Ha habido una asistencia superior a la prevista: cerca de un millar de personas. El enseñante está interesado en mejorar sus conocimientos profesionales y en debatir los temas candentes de su profesión y entorno social, junto con sus compañeros. Esto se ha conseguido solo parcialmente, a causa de que no se realizó una programación que posibilitara debates masivos y la coordinación de los distintos grupos. Ha habido excesiva atomización.

La presentación de los grupos políticos dió un carácter más politizado a La Escola y los enseñantes demostraron con su asistencia masiva que tienen interés en conocer las distintas alternativas políticas. Como es lógico, la organización de La Escola d'estiu ha programado la presentación de la Taula de Forces polítiques i Sindicals del P.V. y de cada uno de sus componentes, discriminandones a los que no estamos en la Taula. Tuvimos que conformarnos con hacer la presentación el último día, ya acabada La Escola, cinco grupos en una hora y sin tiempo para el coloquio (las organizaciones fueron: C.I.C.E., LCR-ETA VII, OCE-GR-, Plataformas, y la CNT.) Pasemos a observar el contenido y las distintas direcciones en que se enfocaban los trabajos estudiados en La Escola.

☒ La política del reformismo de pacto interclasesista se ha concretizado en la enseñanza en la defensa de:

»»» La gestión democrática del centro, defendiendo la cogestión. Esto significa que la dirección del centro sea llevada por el director (que defiende los intereses del ministerio en la escuela estatal o del patrono en la escuela privada) junto con el claustro de enseñantes y una representación de padres y alumnos.

»»» La defensa de la escuela privada, que se concretaría en un pacto entre los sectores progresistas de la FERE (Patronos Religiosos), los enseñantes y los organismos de planificación, en un marco de libertades democrático-burguesas.

»»» Sindicato de enseñantes. Se ha bombardeado continuamente con que el Sindicato va a ser la organización que va a resolver los intereses de los enseñantes; desde sus tribunas, las diversas vanguardias sindicales han puesto sobre el tapete la discusión "unidad sindical o pluralidad sindical". En última instancia no ha habido ninguna definición.

☒ En contraposición, los anticapitalistas y revolucionarios hemos dado las siguientes alternativas, englobadas en la idea de una "escuela para los trabajadores", al servicio de la Clase Obrera y Pueblo Trabajador.

1 Hemos sostenido que el enseñante o bien es un agente reproductor de las relaciones burguesas o es un constructor de la revolución y de la libertad, poniendo su capacidad en la lucha por construir las condiciones de vida que transforman la realidad, no solo en el marco de la escuela, si no en la realidad político social que rodea a esta.

2 Desde hoy debemos luchar por una escuela pública y única, siendo el estado quien proporcione una escolarización total y gratuita. Esto supone la estatalización de la escuela privada, pues su supervivencia implica la existencia de clasismos: una escuela pública para el "vulgo", y una escuela privada para la formación de élites. El medio de llegar a esta escuela que está al servicio de las clases explotadas no es el pacto con sectores democratas burgueses, que luchan contra esta posibilidad, sino imponer las libertades políticas para los trabajadores, que en la escuela se concretarían en el CONSEJO ESCOLAR formado por los enseñantes y los representantes de las asambleas de padres y alumnos. Este consejo controlaría:

- Los contenidos y métodos de la enseñanza
- Los materiales y los textos
- La economía y planificación del centro
- La contratación de personal

3 Los enseñantes, como sector explotado y oprimido, junto con la Clase Obrera y Pueblo Trabajador, debemos luchar por nuestros intereses de clase, y frente a los manejadores de la burguesía y reformismo de dividirnos, debemos de luchar unidos por la defensa de nuestro programa. Para ello defendaremos una organización unitaria, donde están estructurados todos los trabajadores en base a las Asambleas de centro de trabajo y las Asambleas de Delegados, sobre la práctica de la democracia directa.

Julia Martínez

# VALÈNCIA

La ofensiva del

## AYUNTAMIENTO

cara

### BARROS

Durante estos últimos meses, a partir de la convocatoria de algunas Asociaciones de Barrios, el alcalde de Valencia ha estado visitando los barrios populares para responder a las reivindicaciones que se le planteasen.

El ayuntamiento ha ido más allá de la simple respuesta, y ha tomado en cierta medida la ofensiva, acudiendo a los barrios con proyectos y mejoras. Al mismo tiempo ha obtenido del Banco de Crédito local un crédito de más de 100 millones de pesetas, que permite aumentar el presupuesto Ordinario a más de cuatro mil millones, cifra record. Esta es la base material para la ofensiva política del Ayuntamiento que tiene dos principales objetivos:

1

Neutralizar la ascendente lucha reivindicativa de los barrios antes de que se articule en un verdadero movimiento político. Así, se han comprimido a resolver algunos de los puntos más sentidos de las Plataformas reivindicativas susceptibles de movilizaciones, y en general, pretendiendo romper aceleradamente la imagen de abandono de los barrios que servía de base a las campañas contra el ayuntamiento.

2 Crearse bases de apoyo en los barrios, a través de darse esa imagen de que "conceden codazos", y empezar a organizar la pequeña burguesía de los barrios como intelectuadores privilegiados del ayuntamiento. No es por casualidad que el alcalde, siguiendo los pasos anteriores de algunos concejales y dándole la vuelta a la convocatoria de las Asociaciones, ha evitado en lo posible las reuniones masivas, y ha organizado reuniones con representantes de todo tipo de entidades asociativas de los barrios (fallas, sociedades culturales y deportivas etc, cuyas directivas las más de las veces son elementos de la pequeña burguesía, funcionarios...). En las reuniones masivas les ha intentado colar en la presidencia.

Hay que reconocer que el alcalde ha sabido capar bastante bien la situación. Para empezar, tuvo la ventaja de la débil conciencia reivindicativa del barrio, que hizo que las reuniones se prolongasen y dispersaran en multitud de reivindicaciones particulares. Los planteamientos globales fueron escasos y el contenido político débil, cuando no boicoteado (En Banicalap, la mesa cortó la intervención de un vecino que argumentaba que de un Ayuntamiento al servicio de los capitalistas no podrían obtener mejoras reales, resaltando la necesidad del control por las Asambleas de Vecinos, porque "ella no se iba a hacer política sino a plantear reivindicaciones" según la mesa). Las reuniones, según comentario del propio alcalde, quedaban, como lugar de lucimiento "de unos y otros": del alcalde oficaz o de los dirigentes reivindicativos de las Asociaciones.

## LAS DEBILIDADES DEL MOVIMIENTO DE BARRIOS

El balance de la campaña del Ayuntamiento nos debe hacer pensar en las debilidades que todavía tiene la lucha de los barrios en Valencia:

- 1. **LA ESPONTANEIDAD** : las movilizaciones más importantes han sido prácticamente espontáneas (las luchas por los semáforos, por ejemplo), sin desarrollarse en su seno elementos políticos, y con poca consolidación organizativa (ausencia de Asambleas).
- 2. **LA DISCONTINUIDAD** : han sido más las explosiones espontáneas que las luchas largas y consolidadas que posibilitase una explicación continua de sus objetivos.
- 3. **EL INMEDIATISMO** : de las reivindicaciones, que dificulta la generalización y ampliación de las luchas, tanto a nivel de globalizar las reivindicaciones como de organizar la lucha conjunta de los distintos barrios.
- 4. **LA ESCASA MASIVIDAD DE LAS ASOCIACIONES** : reflejo las más de las veces de una práctica burocrática y sustituita charente con la línea político-revisionista. Las Asociaciones han sido utilizadas la mayoría de las veces más como plataforma de contestación al Ayuntamiento que como instrumento de sensibilización, movilización y organización del barrio. El caso de la campaña de Serafín Ríos para Alcalde fue significativo: varias de estas Asociaciones potencieron la sensibilización reivindicativa de los barrios como reclamo para las presentaciones de Serafín, para olvidarse de la continuidad pasada la campaña (caso de la contaminación en el distrito Marítimo).

## LOS OBJETIVOS ACTUALES DE LA LUCHA EN LOS BARRIOS

La neutralización de la política burguesa en los barrios (política que empieza a desarrollarse como parte de la ofensiva política general de la burguesía), y la construcción de una política anticapitalista, pasa hoy por:

- 1. **LA ARTICULACION DE UN PROCESO CRECIENTE DE PRACTICAS ORGANIZATIVAS**, tendentes a consolidar la democracia directa como expresión de las libertades políticas de los trabajadores en el barrio, y que se configuran progresivamente como formas de poder popular alternativas al Ayuntamiento burgués. Esto supone hoy fomentar las asambleas, avanzar hacia su masificación y estructuración permanente (asambleas de delegados de calle, escalera, etc., siguiendo el ejemplo de Nazaret).
- 2. **LA CENTRALIZACION DE LA LUCHA DE LOS DIVERSOS BARRIOS**, hacia la Asamblea de Delegados de los barrios, basada en la democracia directa, y que, en su estabilización, se convertiría en un órgano de poder estable, de control popular y alternativo al Ayuntamiento burgués, hasta la sustitución de éste. La coordinadora de Asociaciones podía haber jugado un papel de apoyo importante en esta centralización, pero toda su preocupación ha sido la estructuración burocrática de un Secretariado destinado a centralizar la campaña de su posición municipal.
- 3. **LAS ASOCIACIONES DE VECINOS** deben dejar de ser solo el lugar de reunión de la vanguardia estable del barrio, por amplio que sea. Deben ser el lugar de consolidación de las prácticas actuales de democracia directa, prefigurando la futura organización de poder popular del barrio. Deben dotarse de un funcionamiento abierto y democrático, luchando contra el burocratismo y el legalismo de la junta directiva (funcionamiento preferido por los burocratas-revisionistas). La centralización del trabajo de las Asociaciones debe darse a partir del trabajo representativo: de los grupos de trabajo y su coordinación, y los niveles organizativos de la Asociación deben enlazarse con las prácticas organizativas de masas (asambleas, comisiones de control).

LA CUALIFICACION POLITICA DEL CONJUNTO REIVINDICACIONES a plantear en los barrios, dándoles una globalidad y unas perspectivas generales que superen el inmediatismo: planes populares de reforma urbanística, de la Sanidad o de la enseñanza ... el tiempo que su defensa abre cauces de control de dichas reformas (comisiones de control).

El impulso de las luchas de masas, su centralización, el planteamiento en ellas de objetivos anticapitalistas, exige la existencia de amplias ORGANIZACIONES ANTICAPITALISTAS en los barrios, capaz de organizar a los luchadores salidos de las luchas de masas y de hacer una revisión verdaderamente política del trabajo.

Este fiscalización política, con arreglo a sus objetivos anticapitalistas, es más urgente que nunca en esta época en que el carácter más abierto de la legalidad, y las posibilidades de intervención que abre, con el intento burgués de crear una nueva "legalidad" reivindicativa, obliga a darle un carácter aún más político a nuestro trabajo de masas.

El horizonte de las luchas de los barrios no debe ser un programa concreto de reivindicaciones materiales sin cualificación política, ni un ambiguo programa político pro-democracia burguesa, sino un horizonte político anticapitalista y pro-socialista.

Miquel Ferrer



## El trenet o suprime servicios

El TRENET no es rentable, y de golpe se suprime cerca del 20 % de sus servicios.



Con esta medida se viene a agravar la ya muy deficiente situación del servicio de transporte en el área de Valencia, sobre todo la de los núcleos de población trabajador de los pueblos cercanos y también de algunos barrios de Valencia-ciudad.

El problema del transporte es cada día más grave para los trabajadores, y todavía irá en aumento: en Madrid se ha calculado que el tiempo medio para acudir y volver del trabajo en algunos barrios es de cerca de dos horas, tiempo que por supuesto no se considera de la jornada laboral y que se resta al descanso, a la familia, ... Esto sin contar los problemas de incomodidad, horarios, falta de líneas o el mismo precio de los billetes.

El pueblo trabajador es quién está sufriendo todo esto, y quién debe buscar la solución, incorporando este problema a las reivindicaciones parciales de cada barrio, y planteando también una alternativa general a nivel de ciudad. El problema no es la supresión de servicios de Tranet, que lo único que demuestra es la falta de interés por parte de la Empresa y el Estado hacia este transporte y las consecuencias que pueda tener su supresión. Hay unos problemas de fondo que es necesario abordar para encontrar la solución:

- las empresas de transporte no funcionan con criterios de servicio público, sino que van detrás del beneficio, tanto si son privadas como si son estatales.

- se da prioridad al transporte privado sobre el público. Evidentemente en esto tienen que ver las grandes empresas automovilísticas y las de construcción de autopistas, porque el coste por viajero en el transporte público es varias veces inferior al del privado.
- por último, nos encontraríamos también con problemas de planificación en los barrios que inciden en la situación del transporte.

## Por un transporte público gratuito para los trabajadores

# PAÍS VALENCIA:

### El CAMPO

pesar del acelerado proceso de industrialización que se está desarrollando en determinadas zonas del País Valenciano (FORD, IV<sup>a</sup> Plants), la importancia del sector agrario, tanto en el interior de sacane como sobre todo en la zona de regadío, es y = seguirá siendo muy grande.

La crisis de la economía agraria, como base fundamental del conjunto de la economía del País Valenciano, es un hecho. Pero este hecho se está dejando sentir hoy con extraordinaria dureza sobre todos los trabajadores del campo, = que se van incorporando de una forma decidida al conjunto de la lucha del pueblo trabajador.

Experiencias de lucha y movilización ya han habido anteriormente: contra la desviación del agua del río Mijares hacia la IV<sup>a</sup> Planta, huenga y plante de los jornaleros ante las condiciones para la recogida de la naranja... Hoy, ante la situación por la que se atraviessa, = las reuniones y asambleas de trabajadores se = van extendiendo por todas partes: la zona de Utiel-Requena ante el problema del vino, la = asamblea de jornaleros de Alcira y comercio ante el nuevo convenio o la asamblea por el problema del tomate.

Velencia  
L'Horta  
Cariel  
Sueca  
LA RIBERA  
Alzira

A principios de mes se desarrolló una asamblea masiva en Cariel: participaron unos 1500 campesinos de las comarcas de La Ribera y L'Horta, así como otros llegados de más lejos. El problema fundamental es el de dar salida a la fruta y a los productos de la huerta. Estos últimos se están vendiendo sin cubrir los costes y la fruta se está perdiendo en el arbol, en gran parte por falta de demanda. Peor aún: la que se está vendiendo, se hace a cuatro pesetas. Y esto pasa a la vez que los precios de la Fruta en Valencia-ciudad están por las nubes (en algunos productos se = ha visto que el precio de venta es más de cuatro veces mayor que el pagado al agricultor. A más de 30 Km. de distancia!).

Después del padrisko que el año pasado destrozó gran parte de la cosecha, la situación ahora (si no se sabe encontrar la solución) amenaza con hacer perder todo el esfuerzo de un año.

En la asamblea de Carlet se fue discutiendo la total inutilidad de los organismos oficiales para solucionar el problema. Se rechazó como "solución" los préstamos del Estado a bajo interés: no se quieren limosnas, ni endeudarse, se quieren soluciones verdaderas. Se vió la necesidad de hacer asambleas en cada pueblo para elaborar propuestas, que serían unificadas por representantes elegidos en asambleas, y se fue prefigurando una plataforma reivindicativa:

- precio mínimo para la cosecha perdida, para la que queda y la comercializada sin cubrir costes y beneficios.
- suspensión de pagos de las cuotas de la seguridad social, arbitrios, etc.
- seguros de helada y pedrisco a cargo del Estado.

Esta asamblea era un punto de partida importante, que era necesario asegurar. La falta de experiencia del movimiento del campo se manifestó en el proceso posterior: a la reunión de delegados llegaron viejos jerarcas de las Hermandades y cooperativas, que, ni habían dejado hacer asambleas, ni nadie les había elegido; lo más grave es que eran aproximadamente el 80 % de esta asamblea. En esta reunión se elabora una tabla reivindicativa a presentar en la Asamblea General.

La Asamblea General pierde el carácter que había tenido la primera vez en Carlet. A pesar de la asistencia de más de 2500 trabajadores, el núcleo de la Asamblea es la lectura de la Plataforma Reivindicativa y su aprobación sin ningún tipo de discusión. La gente empieza a sentir que ya no depende de ella la solución, que basta que vaya a la manifestación que desde allí se convoca y ya está.

### Valoración:

En el COMUNICADO que nuestra Organización elaboró sobre el problema, nos marcábamos unos objetivos que creímos que había que cubrir:

- 1 ejemplarizar en la lucha la necesidad de auto-organización de los trabajadores (es decir, las asambleas y asambleas de delegados). Había también que unir esta lucha a la lucha general por las libertades políticas para la clase obrera y el pueblo trabajador.
- 2 clarificar el carácter anticapitalista de las transformaciones necesarias en el campo, para poder avanzar en la satisfacción de las aspiraciones de los campesinos. No es honrado decir que la solución a los problemas del campo es el Mercado Común y el Estatut d'Autonomía, y esto lo sabemos todos.
- 3 acercar la lucha de los trabajadores del campo a la de la clase obrera y el resto de los trabajadores de la ciudad: contra los monopolios de la comercialización, la especulación, ...
- 4 avanzar en la consolidación de una vanguardia anticapitalista que garantice la lucha estable y consecuente por las necesidades de los trabajadores del campo.

Creemos que el proceso falla desde la primera asamblea: con todo lo positivo que ya hemos dicho que fue, no se pusieron los medios para avanzar en la dirección de lo

que allí se decidió. Como hemos dicho, la asamblea de representantes es copada por je rarcas de la zona en un 80 %. Las conclusiones que los "representantes" presentan a la asamblea general son fundamentalmente correctas: precios mínimos, zona catastrófica no a la seguridad social, .... Sin embargo, pensamos que no son serias las alternativas generales que se dan y las que se dejan de dar. Lo que se pretende con esta asamblea le da un carácter distinto al de la primera: se trata ahora de sacar adelante una manifestación, de demostrar que hay malestar, protestas, que la gente lucha por el Estatut (?), ... y dar el carpetazo al asunto.

NOSOTROS PENSAMOS QUE SOLO LOS TRABAJADORES CON SU LUCHA ORGANIZADA PUEDEN CONSEGUIR SUS REIVINDICACIONES. ESTO ES LO QUE SE OLVIDA O SE QUIERE OLVIDAR.

## Aspectos Positivos

De todas formas, la lucha ha tenido también aspectos positivos: ha supuesto un avance en la zona. Ahora se trata de retomar los puntos de la Asamblea General (las comisiones para fijar los precios mínimos, las suspensiones de cuotas e impuestos, etc.) y organizar la manifestación. Es necesario avanzar en la formación de organizaciones anticapitalistas y profundizar en la autoorganización de los campesinos.

- o - o -

# La MANIFESTACION

## pro-Amnistía



Dentro de la campaña iniciada por las instancias de la oposición democrático-burguesa, la Taula convocó para el pasado 12 de Julio una manifestación que fue autorizada por el Gobernador Civil de Valencia. Era la primera manifestación política autorizada.

Nuestra Organización valoró que, a pesar de que los planteamientos de la Taula iban a capitalizar la anunciada manifestación, y que se intentaría por todos los medios controlar los contenidos de ésta, teníamos que estar presentes juntos con todos los revolucionarios y el resto de sectores que iban a acudir a la convocatoria. Frente a los lemas impuestos por la Taula ("libertad", "amnistía", "estatut d'autonomia", y "sindicato obrero"), la presencia de los revolucionarios debería servir para hacer que las ansias de libertad y el deseo de liberar a todos los presos políticos que laten en el seno de las masas y que se manifiestan a la primera ocasión que se tercie, saltara a la calle de forma abierta y combativa.

Nuestras previsiones resultaron reales: las masas, entre las que se encontraban un gran número de proletarios, desbordaron los estrechos e impuestos contenidos de los organizadores. A las consignas "autorizadas" se sumaban de forma masiva las de: ¡ Presos a la calle ! ! Más escuelas y fuera policía ! ! Vitoria, hermanos, no os olvidamos !

... y así otras muchas más. El servicio de vigilancia montado por los organizadores, verdadera fuerza que actuó intentando reprimir la libertad de expresión de los propios manifestantes, se vió impotente para frenar la espontaneidad y combatividad de las masas y sus vanguardias. Todas las organizaciones acudimos con nuestras banderas y pancartas y con nuestra propaganda. Cerca de 100.000 valencianos, en su gran mayoría trabajadores y capas populares, estuvimos en la calle por nuestras reivindicaciones y para expresar nuestro deseo de acabar con la dictadura capitalista y conquistar un amplio marco de libertades políticas. La actitud de los manifestantes ante la presencia de un helicóptero de la Policía era el signo inequívoco del odio de la gente hacia las fuerzas represoras.

# CARTA ABIERTA a la

"TAULA DE FORCES POLITIQUES I SINDICALS DEL PAÍS VALENCIA"

Compañeros:

Nuestra Organización considera que constituye un imperativo necesario dirigiros estas breves notas de crítica revolucionaria, con la intención de contribuir de forma abierta y sincera la consolidación de una práctica política más acorde con las necesidades y aspiraciones de las masas trabajadoras y populares, y dentro del espíritu crítico que debe animar a todo luchador de la libertad, entendida ésta como el pleno ejercicio de los derechos de expresión, manifestación y organización por parte de la clase obrera y el pueblo trabajador.

Nuestra crítica, que pretenda levantarse por encima de cualquier espíritu sectario, se centra en la situación que durante la pasada manifestación del dia 12 de Julio tuvieron los piquetes de orden, que al parecer estaban bajo vuestro control e iniciativa.

A pesar de que desde el principio nos sometimos a la disciplina de la manifestación, y que en ningún momento hubo intento alguno de violentar el carácter ordenado y pacífico de la marcha, y de que a pesar de nuestras diferencias con vuestros planteamientos aceptamos apoyar las consignas oficiales, se dió el hecho de que durante todo el trayecto, por parte de los servicios de orden se estuvo reprimiendo, incluso de forma casi violenta y policíaca, la libre expresión en el seno de la manifestación y la distribución de la propaganda que trataba de explicar el contenido y significado que nosotros y otras organizaciones dábamos a las consignas del acto.

Nuestros camaradas soportaron los actos represivos de quienes se suponía debían defender la libertad y el orden; vimos como de forma deseducadora y ante las masas, los servicios de orden rompían la propaganda distribuida y la tiraban al suelo, casi como haciendo pensar que la propaganda ilegal hay que romperla y despreciarla, cuando de hecho hoy, y por la ausencia de libertades políticas, todas las organizaciones nos vemos obligadas a hacer uso de la propaganda ilegal.

Consideramos pues que esas conductas, que se repitieron de forma continuada y se combinaron con amenazas, más dignas de reaccionarios, son un serio obstáculo a la causa de la lucha por las libertades políticas. Por eso os dirigimos esta carta, con la intención de provocar una actitud autocrítica y superadora por parte vuestra.

Saludos comunistas,

el Secretariado del Comité del País Valenciano  
de la Organización de Izquierda Comunista de  
España.

Valencia, 15 de Julio de 1976 .



## PUBLICACIONES RECENTES:

IZQUIERDA COMUNISTA nº 16 (sobre "La cuestión agraria")

IZQUIERDA COMUNISTA nº 17 (sobre "La unidad obrera y la cuestión sindical").